



400 AÑOS
UNC | Universidad
Nacional de Córdoba



FO
Facultad de
Odontología



II Muestra Nacional de Innovaciones en la Enseñanza de la Odontología
IV Muestra Institucional de Innovaciones en la Enseñanza de la Odontología
Córdoba, 13 y 14 de Setiembre de 2012

INSERCIÓN DE ALUMNOS DE ODONTOPEDIATRÍA EN UN PROGRAMA DE SALUD BUCAL PARA ESCOLARES DE NIVEL INICIAL.

Manzano, Marina; Tolcachir de Wexler, Betina; Vera, Verónica; Fernández AA, Martínez, Cecilia, Lezcano de Ferrer, Alfonsina, Larghi, Carolina, Herrera, Analía, Porta, Julia, Tula, Mirna.

Cátedra de Integral Niños y Adolescentes, Área ODONTOPEDIATRÍA "B". Facultad de Odontología. Universidad Nacional de Córdoba. República Argentina.

El perfil del egresado de la Facultad de Odontología de la UNC pretende, entre otros aspectos, la formación de profesionales comprometidos con el trabajo comunitario, vinculados a su entorno, sensibilizados con la realidad, con sentido solidario, de servicio y de responsabilidad hacia las comunidades más vulnerables. En este sentido, la Extensión como función sustantiva de la Universidad, es el área donde los futuros odontólogos pueden desarrollar estas competencias, volcando en la comunidad los conocimientos científicos, tecnológicos, artísticos y éticos que fueron adquiriendo a lo largo de su formación.

Con este objetivo se incentivó la participación de los alumnos que cursan Odontopediatría, Facultad de Odontología U.N.C. en **Programas Preventivos Escolares "Aprender a Vivir en Salud"** para que se capaciten en la planificación, ejecución y evaluación de las acciones de Salud, tendientes a mantener o mejorar la salud bucal como parte de la salud general del individuo.

Se trabajó en la Comunidad preescolar del Jardín de Infantes José Aguirre Cámara del Barrio Los Filtros de la Ciudad de Córdoba, con niños de ambos sexos, de 4 y 5 años de edad que concurren en el turno mañana y tarde de dicho establecimiento. El equipo de trabajo está integrado por Profesores Asistentes, Profesionales Asistentes con fines de perfeccionamiento ad-honorem y alumnos, que trabajan conjuntamente en actividades desarrolladas dentro del marco de la Atención Primaria de la Salud (A.P.S.) implementando los conocimientos básicos de Educación para la Salud. El grupo de alumnos y docentes participantes lo hicieron por elección voluntaria, interesados en brindar servicios a comunidades vulnerables, trabajando en forma silenciosa y deseando que este accionar continúe para el logro de mejores resultados.

Por lo que se implementó como estrategias metodológicas tres etapas:

Etapas diagnóstica: Evaluación del estado de salud buco dental (índices de caries e higiene oral). Relevamiento de hábitos dietéticos, higiénicos, conocimientos y actitudes hacia la salud bucal. **Etapas preventiva-educativa:** Talleres educativos-preventivos realizados por el estudiante de Odontología, dirigidos a niños del nivel inicial, padres y docentes de la comunidad educativa escolar. **Etapas preventiva-terapéutica:** aplicación de medidas preventivas específicas como enseñanza de técnica de cepillado, auto cepillado con flúor y la aplicación del Tratamiento Restaurador Atraumático.

II Muestra Nacional de Innovaciones en la Enseñanza de la Odontología
IV Muestra Institucional de Innovaciones en la Enseñanza de la Odontología
Córdoba, 13 y 14 de Setiembre de 2012

Resultados: Con este programa se ha logrado promover una concepción preventiva de la Salud bucal, desde etapas tempranas de la vida principalmente en grupos de riesgo por su condición socio-económico cultural; sensibilizando a los actores involucrados y consolidando este aprendizaje mediante los **talleres educativos-preventivos** a los padres, docentes y niños preescolares. Se han fortalecido los vínculos interinstitucionales entre la Facultad de Odontología de la UNC con otras instituciones, integrando acciones de Promoción y Prevención de Salud, optimizando los recursos humanos, materiales informativos y financieros de este Programa. Se fomentó el uso del espacio escolar como un lugar estratégico para promover una cultura de Salud a través de la Educación. Han mejorado las condiciones de Salud bucal reduciendo los niveles de microorganismos en boca mediante el control del biofilm, reforzando el huésped con el uso de pastas con flúor y efectuando tratamientos restauradores atraumáticos.